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香港文匯報訊（記者 羅繼盛）港鐵公開招標更
換列車，將購置78列8卡新列車，以更換現時在
港島線、觀塘線、將軍澳線和荃灣線使用的列
車。
港鐵在招標文件中表示，新列車需可容納2,500

名乘客，行車最高時速需達每小時80公里。首架
列車需於2019年初運抵本港，並於2022年底前全
數抵港。
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港鐵買8卡新車

黃錦星：研商業誘因促進綠建

香港文匯報訊（記者 文森）香港綠色建築議會
昨舉辦「香港3030——可持續建築環境發展政策
論壇」，公布一項研究結果，數百名專家、學者及
政府代表出席，探討香港綠色建築市場的驅動因
素，如何促進香港發展綠色建築。環境局局長黃錦
星表示，港府正研究一系列綠色建築相關的商業誘
因，以加快本港綠色建築可持續發展的步伐。
《Research on Market Drivers for

Transformation of Green Buildings in Hong
Kong》的研究目的是希望了解推動綠色建築當中
涉及的成本、措施及政策，並作出建議，從而達
到「香港3030」計劃。研究亦就不同國家及地區
的政策進行檢討，並加以分析，引證在香港推行
的可行性，並就香港用電需求管理向政府提供修
訂政策的建議。
香港綠色建築議會主席黃天祥指出，議會早於

去年發表「香港3030」計劃，以2005年用電量為
基準，訂出明確的發展藍圖，希望在2030年將建
築物耗電量降低三成。

香港文匯報訊（記者 文森）財政司
司長曾俊華將於下周一赴京，出席亞太
區經濟合作組織（亞太經合組織）財長
會議，並於下周四返港。在北京期間，
曾俊華將參與多個環節討論。
曾俊華下周一離港期間，財經事務

及庫務局局長陳家強會將於10月20日
下午至22日署任財政司司長；商務及
經濟發展局局長蘇錦樑將於10月23日
上午署任財政司司長。
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香港文匯報訊（記者 文森）有組織發表研
究，指過去20年間，大學畢業生獲得第一份工作
所需的時間愈來愈長。昨日公布的一項研究發
現，逾33%工作經驗少於1年的受訪學生指，要
花1個月至3個月才能獲得第一份工作。相反，
38%具超過15年經驗的專業人士表示，當年他們
都在大學畢業後1個月內已找到第一份工作。
研究指出，逾半受訪學生及新晉專業人士都認

為實習是增加首次求職成功率的關鍵。研究又發
現，受訪者認為理想工作的首3項因素為薪酬、
工作福利、與志同道合的同事共事；事業發展則
為重要性最低的因素之一。被問及理想行業時，
受訪者都指，專業服務、金融、藝術與文化為他
們的首選。不過，73%受訪者認為他們不會獲得
他們的理想工作。
負責進行研究的LinkedIn建議，應徵者應建立

完整的個人檔案，展示個人經驗、學歷及技能，
以建立專業形象；在個人檔案上以圖片、簡報及
連結等展示曾做過的工作。
LinkedIn又指，應徵者的個人檔案中，聯繫人

的「肯定」是對應徵者技能的證明，所以應徵者
應增加其它專業人士的推薦，以肯定自己過去的
崗位和活動，令檔案更具信譽。

教資會設組研正名 教院：最後關鍵一步
香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）教育學院正名爭取

大學進入「最後直路」，教資會昨日宣布成立檢討小
組，研究教院今年7月向當局提交授予大學名銜的申
請，預期一年內完成有關工作，並將報告提交教資會
及當局。教院校長張仁良回應指，有關檢討是教院大
學正名「三步曲」的最後及最關鍵一步，該校上下已
準備就緒，全力完成相關程序。
教院爭取正名多年，今年7月正式向教育局提交正
名大學申請。教資會昨日公布成立檢討小組，按當局
所訂的職權範圍，評估教院是否已具備大學普遍應有
的質素和特質，以及現時是否應獲授大學名銜。小組
將於一年內完成檢討工作，再將報告提交教資會及當
局。有關檢討小組由海外學者、本地教育家和社區領
袖組成，熟悉大學管理及教學與研究評審工作，也充

分了解香港高等教育界狀況。

小組：態度開放多角度考慮
小組召集人、牛津大學大學學院院長暨英國社會科

學學院主席Ivor Crewe指，教院是香港提供師資培訓
的主要院校，檢討結果對新一代準教師及師資培訓界
影響深遠，強調小組會持開放態度，從不同角度考慮
各相關事宜，過程中會與教院、當局及其他持份者保
持緊密聯繫。
在爭取正名大學的過程中，教院已先後通過當局的

「課程覆審」、「學科範圍評審」，而「教資會檢
討」被視為「三步曲」的最後一步；而於正式成為大
學之前，也要經行政會議和立法會進行相關程序及條
例修訂。

亞
視
再
獲
王
征
借
款
下
周
五
前
出
糧

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）
亞視昨晚發公告指，接獲公司股東
黃炳均及主要投資者王征通知，鑑
於公司目前狀況，將於近期再次提
供借款，以確保旗下員工9月份薪
金將不遲於下周五前發放。
根據現行法例，僱主必須在糧期

或約滿或解僱後7日出糧，但亞視
至今仍未向員工發放9月份的薪
金。張建宗昨日下午出席一個場合
時表示，勞工處已向亞視發警告
信，該處至今收到數名亞視員工的
求助，目前正與他們接觸，搜集多
些資料及證據，若有足夠證據時，
不排除提出檢控。
亞視其後發新公告指，接獲公司股
東黃炳均及主要投資者王征通知，將
於近期再次提供借款，確保旗下員工
9月份薪金將不遲於下周五前發放，
又指自2009年9月起，盛氏家族已為
亞視投入逾20億元資金，當中並無銀
行貸款。亞視對延遲支薪一事向員工
致歉，並感謝員工一直堅守崗位。

反對派政治抹黑特首失敗

反對派早前聲言要發起「不合作運動」，包括在昨日復
會的立法會財務委員會拉布，阻撓特區政府的撥款申

請。在昨日財會舉行前的內務委員會上，委員會主席梁君彥
匯報了與政務司司長林鄭月娥會面的情況，指司長要求他轉
達當局的呼籲，希望議員盡快完成審議財委會及工務小組多
項積壓議程，並強調了所有議程均有迫切性，關乎民生發
展。

黃錦星：「三堆一爐」關乎民生須議決
立法會財委會其後舉行會議 ，「打頭陣」的是爭議不斷
的廢物處理項目，先是有機資源回收中心，及「三堆一爐」
撥款申請。環境局局長黃錦星在會上表示，有機資源回收中
心第一期及「三堆一爐」的議案，關乎社會民生的基建，有
必要議決。
他以「廚餘廠」為例，指假如再不處理，便要重新招標，
完工期亦會順延，影響投入服務的時間，同時整體工程費亦
會漲價。

陳家強：6工程成本貴13億
財經事務及庫務局局長陳家強則在會上表示，上屆立法會
因為「拉布」，導致18項議案積壓，其中6項工務工程的成
本增至305億元，較預算貴13億元。上年度財委會只是通過
13個項目，涉及預算只得36億元，相比對上一年度批了39
項議案，涉及900億元預算費少，以致很多發展項目延遲，
為工程界帶來嚴重影響。
不過，會議一開始，李卓人就提出「休會動議」議案。他
稱，早前已提出有「不合作運動」，表達對特區政府「缺乏認
受性」，不給予港人「真普選」的不滿。陳志全則聲言，中止

待續會議可增加向特區政府提出將民生議程調前的籌碼。

葉太：勿再押後撥款
新民黨主席葉劉淑儀在發言時表明反對議案，指仍有許多
在上季遺留下來的撥款項目未處理，官員等得很焦急，不應
再押後中止討論，「公務員不能加薪，低收入津貼沒有批
准，這麼多實質、有關經濟民生東西要做，不應該押後。」

盧偉國批為不合作而不合作
經民聯議員盧偉國批評，反對派將戰線引伸到財委會，為

不合作而不合作，又指不能再迴避討論「三堆一爐」撥款。

陳健波斥騎劫議會與民為敵
立法會保險界議員陳健波認為，政改不是立法會的全部工
作，只是其中一部分，反對派不應騎劫議會。他批評，反對派
議員只顧及「佔領者」利益，但就不理會普羅大眾的利益，並
警告他們進行議會抗爭，只是與民為敵。
經過兩個多小時的辯論後，最後以22票贊成，34票反

對，否決了「現即休會」的議案。其後會議審議廚餘回收廠
的撥款，不過陳志全又再動議「中止議程」。他聲言環境局
的項目是「路障」，並期望特區政府給予「人道通道」，讓
財委會先討論其他議案，包括公務員加薪等撥款，但動議同
樣亦被否決。
由於反對派先後提出「休會議案」及「中止議程」，耽誤
了兩個多小時的議會時間，故原定審議的有機資源回收中心
及「三堆一爐」的撥款議案均未可進行表決，需延至下周五
繼續審議。

■黃錦星表示，正研究商業誘因加快本港綠色建
築可持續發展的步伐。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派繼續在立法會
發動所謂「不合作運動」，昨日在內會提出引用《立法
會（權力及特權）條例》成立專責委員會，調查特首梁
振英被指收取澳洲公司UGL酬金事件。不過，建制派
質疑反對派「其身不正」，收受巨額「政治黑金」卻沒
有申報，現在提出引用特權法調查特首，只是為了配合
「佔領」行動，大搞政治抹黑，最終建議被大比數否
決。
澳洲傳媒Fairfax Media早前報道稱，澳洲UGL在收

購戴德梁行(DTZ)的交易中，與時任戴德梁行亞太區主
席及董事的梁振英簽定「秘密協議」，收取折合近
5,000萬港元的賣盤補償金，而合同有效期與其特首任
期重疊，而債權人等並不知情。
不過，Fairfax Media其後已「澄清」，有關協議並非「秘

密」，因債權人蘇格蘭皇家銀行、管理人安永會計師事務
所，及戴德梁行(DTZ)主席均有份參與協議的商討。

單毛郭擬查特權法查UGL事
不過，香港反對派對此死咬不放。民主黨議員單仲偕、

公民黨議員毛孟靜及郭榮鏗，昨日在內會分別提出引用特
權法成立專責委員會，調查梁振英被指收取澳洲公司UGL
「秘密費用」。

單仲偕在發言時稱，是次事件涉及款項可能高達850
萬英鎊，有需要徹查梁振英有否隱瞞。毛孟靜更在毫無
證據下指稱，有關款項可能是「賄款」。公民黨議員湯
家驊聲言，梁「有機會」違反防止賄賂條例，也涉及誠
信問題。

李慧琼：配合「佔領」為「反梁」
建制派議員均反對成立專責委員會，並批評反對派的

指控毫無理據，只是為了配合「佔領」行動，大搞政治
抹黑。民建聯副主席李慧琼質疑，有人企圖利用特權法
將立法會變成「反梁」法庭，以達到拉梁振英下台的政
治目的。她指出，有關協議是常見商用合約，該公司及
梁振英均已表明，梁沒提供過任何服務，故不存在實質
利益衝突，加上已有人向廉署舉報，認為應留待廉署調
查。李慧琼並反駁，反對派聲稱民建聯早前舉行籌款晚
會是「秘密收錢」，強調晚會是公開進行，無任何秘密
可言，批評反對派涉嫌收受壹傳媒主席黎智英巨額捐款
才是「秘密」。

王國興批雙重標準
工聯會議員王國興批評，反對派涉嫌收受黎智英逾

4,000萬「政治獻金」，一直拒絕向公眾解釋，現在卻

反過來要調查特首，完全是雙重標準。他質疑，反對派
提出引用特權法，只是配合仍在進行的「佔領」行動，
謀求推倒特區政府，「反對派應該先解釋為何收美國佬
錢，勿以雙重標準處理自身問題。」

黃國健：有腦都唔會支持
工聯會議員黃國健批評，有關報道證據薄弱，反對派

卻提出引用特權法，做法無聊，是大搞政治抹黑，「傻
傻哋，有腦都唔會支持（反對派的有關動議）。」

石禮謙：「收錢」無利益衝突
地產及建造界議員石禮謙則指，梁振英在上任前已辭

職，故「收錢」並沒有利益衝突，倘有人要質疑特首誠
信，應向廉署舉報，而非引用特權法來調查私人公司，
「如果係咁，整個香港就會搞亂。」

吳亮星：看不見有「秘撈」
金融界議員吳亮星認為，他看不見梁振英有「兼職賺外
快」或「秘撈」，指兼職一般理解為在辦公室工作，又說
議會不能僭越執法機構的工作。
最終，經歷近一小時討論，民主黨及公民黨提出的兩個

動議同樣以22票贊成、38票反對、無人棄權下被否決。

■曾俊華於
下周一赴京
出席亞太財
長會議。

資料圖片

財會復會即拉布 反對派挨批
李卓人「不合作運動」打頭陣 擬調議程遭否決

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會財委會昨日下午復會，反對派隨即啟動「不合作運動」，展

開「拉布工程」。會議一開始，工黨主席李卓人先動議「休會議案」，要求特區政府將民生議案安

排在較前的位置，「人民力量」議員陳志全其後再提出「中止議程」。經過兩個多小時的辯論後，

兩個動議均被否決。多名建制派議員批評反對派拉布，是罔顧港人利益，騎劫議會。

■ 在反對派鼓動下，示
威者「士氣大振」。圖
為有示威者以不文手勢
挑釁警員。 彭子文 攝

■反對派為配合「佔中」
在立法會內發動「不合作
運動」，阻撓財委會討論
政府撥款。圖為市民佔旺
堵塞馬路。 黃偉邦 攝


